

La hiérarchie du royaume

Dans l'esprit de plusieurs, le royaume des cieux est comme le système communiste idéalisé. Dieu règne à l'image d'une dictature basé sur l'amour et tous sont égaux. Toutefois, ceci ne correspond pas à l'image des écritures. Cette confusion tire origine quant à l'interprétation de certains passages des écritures. Tant que cette interprétation n'est pas élucidée, il se forme un blocage dans la compréhension des écritures. Quels sont les passages en question?

Le premier passage est le suivant :

Matthieu 11 : ² Or, dans sa prison, Jean avait entendu parler de ce que faisait Christ. Il envoya deux de ses disciples lui demander: ³ «Es-tu celui qui doit venir ou devons-nous en attendre un autre?» ⁴ Jésus leur répondit: «Allez rapporter à Jean ce que vous entendez et ce que vous voyez: ⁵ *les aveugles voient, les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent et la bonne nouvelle est annoncée aux pauvres.* ⁶ Heureux celui pour qui je ne représenterai pas un obstacle!» ⁷ Comme ils s'en allaient, Jésus se mit à dire à la foule au sujet de Jean: «Qu'êtes-vous allés voir au désert? Un roseau agité par le vent? ⁸ Mais qu'êtes-vous allés voir? Un homme habillé de [tenues] élégantes? Ceux qui portent des tenues élégantes sont dans les maisons des rois. ⁹ Qu'êtes-vous donc allés voir? Un prophète? Oui, je vous le dis, et plus qu'un prophète, ¹⁰ [car] c'est celui à propos duquel il est écrit: *Voici, j'envoie mon messager devant toi pour te préparer le chemin.* ¹¹ » Je vous le dis en vérité, parmi ceux qui sont nés de femmes, il n'est venu personne de plus grand que Jean-Baptiste. Cependant, le plus petit dans le royaume des cieux est plus grand que lui. ¹² Depuis l'époque de Jean-Baptiste jusqu'à présent, le royaume des cieux est assailli avec force, et des violents s'en emparent. ¹³ En effet, tous les prophètes et la loi ont prophétisé jusqu'à Jean. ¹⁴ Si vous voulez bien l'accepter, c'est lui l'Elie qui devait venir. ¹⁵ Que celui qui a des oreilles pour entendre entende.

Jésus décrit Jean comme le plus parmi ceux qui sont nés de femmes cependant le plus petit dans le royaume des cieux est plus grand que lui. Lorsque l'on parle de ceux qui sont nés de femmes, nous parlons de la descendance humaine, Christ exclu puisque son existence remonte avant la création. Sa naissance ou son origine n'est donc pas issue d'une femme mais sa venue dans notre monde passe par une femme. Jésus déclare Jean comme le plus grand parmi les hommes mais pourquoi? Quel est le contexte de sa déclaration? La mission de Jean le Baptiste : Préparer le chemin du Seigneur. Il n'y a pas de plus grand ministère qui n'ait été confié aux hommes. Quel honneur que de préparer le chemin du Seigneur! En ceci, Jean est le plus grand. Jean était pleinement conscient de son Ministère et de sa vocation. Voici comment Jean a répondu à ceux qui sont venus l'interroger?

Jean 1 : ²³ «Moi, dit-il, je suis *la voix de celui qui crie dans le désert: 'Rendez le chemin du Seigneur droit, comme l'a dit le prophète Esaïe.*»

Nous ne sommes pas sans ignorer comment un ange est apparu à Zacharie, père de Jean. Combien de personne dans les écritures ont vu leur venue annoncée par le biais d'un ange? Trois, Samson, Jean et Jésus. Combien de ceux-ci la venue avait été auparavant prophétisé? Deux : Jésus et Jean. Samson a accompli bien des exploits mais sa fidélité envers Dieu n'a pas été à toute épreuve et digne d'aucune prophétie au préalable. La venue de Jean a été prophétisé et il s'est montré fidèle. Toutefois, il a douté du Christ d'où le passage que nous venons de lire. En effet, Jean avait entendu ce que faisait Jésus et pour cette raison, il a envoyé deux de ses disciples lui demandé s'il était celui qui devait venir ou s'ils devaient en attendre un autre. Que signifie ses paroles? Jean doutait de Jésus bien qu'il sache les miracles qu'il accomplissait. Jésus ne correspondait pas à ses attentes concernant le messie. Au lieu de sonder les écritures et sa compréhension de celles-ci, il envoie ses disciples sermonner Jésus, comme si Jésus ne savait pas ce qu'il faisait et que Jean lui-même savait davantage que Jésus quel était le rôle qu'il devait accomplir. Par son doute sur la mission de Christ, pas ses paroles et ses insinuations, Jean venait ainsi de confronter Dieu. Or, Jean avait reçu plus que tout autre homme. Il était rempli du Saint-Esprit dès le sein de sa mère. Il l'a reconnu sans être né. Dieu s'est révélé à lui de façon surnaturelle. Voici ce que dit Jean sur ce que Dieu lui a dit et les signes qu'il a vus :

Jean 1 : ²⁹ Le lendemain, il vit Jésus s'approcher de lui et dit: «Voici l'Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde. ³⁰ C'est celui à propos duquel j'ai dit: 'Après moi vient un homme qui m'a précédé, car il existait avant

moi.' ³¹ Pour ma part, je ne le connaissais pas, mais c'est afin de le faire connaître à Israël que je suis venu baptiser d'eau.» ³² Jean rendit aussi ce témoignage: «J'ai vu l'Esprit descendre du ciel comme une colombe et s'arrêter sur lui. ³³ Je ne le connaissais pas, mais celui qui m'a envoyé baptiser d'eau m'a dit: 'Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et s'arrêter, c'est lui qui baptise du Saint-Esprit.' ³⁴ Et moi, j'ai vu et j'atteste qu'il est le Fils de Dieu.»

Bien que Jean n'ait jamais fait la rencontre de son petit cousin Jésus autre que dans le sein de sa mère Élisabeth, Dieu lui a révélé son ministère – *celui qui m'a envoyé baptiser d'eau*. Jean avait eu comme révélation la préexistence de Christ. Il a vu l'Esprit descendre sous la forme d'une colombe et s'arrêter sur Jésus. Il s'agissait du signe que Dieu lui avait donné. Toutefois, Jean a douté de Jésus. Malgré toutes les confirmations qu'il avait reçu sur l'identité du Christ, Jésus ne répondait pas à ses attentes sur l'image qu'il avait du Messie. Les miracles qu'il faisait n'étaient pas ce qu'il souhaitait attendre. Ce n'était pas ce qu'il voulait que le Christ accomplisse. Il voulait, comme l'ensemble du peuple juif, que Jésus les libère de l'oppression romaine. Enlever les péchés du monde n'était pas suffisant. Il devait aussi établir le règne d'Israël. Aussi, le fait d'envoyer ses disciples pour lui poser cette question était en quelque sorte un affront. Jean cherchait par ce geste à tordre la main de Dieu, le pousser à l'action. Il voulait sa propre délivrance de la prison et célébrer la défaite de Rome.

Jean savait que Jésus était le Messie. Il a témoigné à son sujet à cet effet. Toutefois, Jésus ne rencontrait pas ses critères. Au lieu de réviser sa théologie, il a questionné le Christ sur qui il était : *Es-tu celui qui doit venir ou devons-nous en attendre un autre?* Ces paroles sont celles de mépris. Jésus ne répondait pas aux attentes de Jean. Celui-là même qui a témoigné de Jésus comme l'agneau de Dieu qui enlève le péché du monde était maintenant près à tourner les talons contre lui et en attendre un autre. Jean était prêt à nier tous les signes et révélations qu'il avait reçu sur la personne de Christ puisque Jésus ne répondait pas à ses attentes. La réponse de Jésus fait donc écho aux doutes de Jean. Il n'y avait pas de plus grand parmi ceux nés de femme que Jean de par les révélations qu'il a reçues et la mission qui lui a été confié de préparer le chemin du Seigneur. Toutefois, le questionnement de Jean au point de douter de Jésus sur le fait qu'il soit réellement à l'œuvre dans sa mission viennent de le reléguer au plus petit suivant cette parole des écritures :

Luc 12 : ⁴⁷ Le serviteur qui a connu la volonté de son maître mais qui n'a rien préparé ni fait pour s'y conformer sera battu d'un grand nombre de coups. ⁴⁸ En revanche, celui qui ne l'a pas connue et qui a fait des choses dignes de punition sera battu de peu de coups. On demandera beaucoup à qui l'on a beaucoup donné, et l'on exigera davantage de celui à qui l'on a beaucoup confié. ⁴⁹ »Je suis venu jeter un feu sur la terre; combien je voudrais qu'il soit déjà allumé! ⁵⁰ Il y a un baptême dont je dois être baptisé, et quelle angoisse pour moi jusqu'à ce qu'il soit accompli!

Jean s'est vu confié la plus grande mission qui soit donnée à un homme. Il a accompli cette mission mais a terminé sa vie en doutant du Christ. Il lui avait été beaucoup donné en étant rempli du Saint-Esprit dès le sein de sa mère. Dieu lui a parlé. L'identité du Christ lui a été révélé mais il n'a pas persévéré dans cette voie jusqu'à la fin. Il a permis le doute de prendre le dessus au point même d'envoyer ses disciples confronter Jésus. Or, à celui que l'on a beaucoup donné, on exigera davantage. Et, sur ce point, Jean est devenu le plus petit dans le royaume des cieux. Voilà comment je comprends les paroles de Jésus qui fait suite à la visite des disciples de Jean le questionnant sur son identité. Jésus n'affirme pas que tous sont égaux dans le royaume des cieux. Au contraire, il affirme que les attentes seront différentes suivant ce que chacun a reçu au départ. Du moins, il s'agit de ma compréhension. Il vous appartient de sonder les écritures et d'analyser par vous-même ce passage. S'il en était que de Jésus, il aurait bien aimé apporter le jugement sur la terre qui ne s'effectuera pas avant sa 2^e venue et sauter l'étape qui lui créait tant d'angoisse. Toutefois, il ne s'est pas laissé intimidé par les paroles de Jean et a poursuivi sa mission jusqu'au bout.

Jean en impliquant ses disciples comme messenger envoyait un message affectant la foi de ceux-ci leur permettant de remettre en question Christ comme étant le messie. On ne sait quelle a été la répercussion d'un tel message sur ceux-ci mais leur foi en Jésus peut s'être vue diminuée ce qui constitue une faute. Nos paroles et actions doivent renforcer la foi de nos détracteurs et non l'inverse.

Matthieu 5 : ¹⁹ Celui donc qui violera l'un de ces plus petits commandements et qui enseignera aux hommes à faire de même sera appelé le plus petit dans le royaume des cieux; mais celui qui les mettra en pratique et les enseignera aux autres, celui-là sera appelé grand dans le royaume des cieux.

Jean aurait dû questionner son interprétation des écritures au lieu de remettre en question Jésus dans l'accomplissement de sa mission. Voici pourquoi le message de Jésus aux disciples de Jean réfère à la première partie de son appel comme Messie tel qu'annoncé par Esaïe. Jean doit donc réviser sa compréhension des textes de l'écriture comme l'ensemble du peuple juif et ainsi il pourra comprendre que Jésus fera un retour sur terre pour terminer sa mission lors de la bataille de l'Armageddon et le règne de 1000 ans.

Matthieu 11 : ?» ⁴ Jésus leur répondit: «Allez rapporter à Jean ce que vous entendez et ce que vous voyez: ⁵ *les aveugles voient, les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent et la bonne nouvelle est annoncée aux pauvres.* ⁶ Heureux celui pour qui je ne représenterai pas un obstacle!»

Esaïe 61 : L'Esprit du Seigneur, de l'Eternel, est sur moi parce que l'Eternel m'a consacré par onction pour annoncer de bonnes nouvelles aux pauvres; il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux déportés la liberté et aux prisonniers la délivrance, ² pour proclamer une année de grâce de l'Eternel et un jour de vengeance de notre Dieu,

Luc 4 : ¹⁶ Jésus se rendit à Nazareth où il avait été élevé et, conformément à son habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat. Il se leva pour faire la lecture, ¹⁷ et on lui remit le livre du prophète Esaïe. Il le déroula^{le} et trouva l'endroit où il était écrit: ¹⁸ *L'Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu'il m'a consacré par onction pour annoncer la bonne nouvelle aux pauvres; il m'a envoyé [pour guérir ceux qui ont le cœur brisé,] ¹⁹ pour proclamer aux prisonniers la délivrance et aux aveugles le recouvrement de la vue, pour renvoyer libres les opprimés, pour proclamer une année de grâce du Seigneur.* ²⁰ Ensuite, il roula le livre, le remit au serviteur et s'assit. Tous ceux qui se trouvaient dans la synagogue avaient les regards fixés sur lui. ²¹ Alors il commença à leur dire: «Aujourd'hui cette parole de l'Ecriture, que vous venez d'entendre, est accomplie.»

Voici donc comment Jean est devenu le plus petit dans le Royaume des cieux bien qu'il eut le plus grand des ministères parmi les hommes. Il a douté de Jésus. Il a davantage mis foi dans son interprétation des écritures qu'en Jésus lui-même. Celui dont il avait dit ne pas être digne de délier la courroie de ses sandales (Marc 1 :7) est maintenant repris avec une forme de mépris par *Es-tu celui qui doit venir où devons-nous en attendre un autre?* (Matthieu 11 :3). Jean qui avait débuté humblement a terminé avec des paroles qui tiennent lieu de tout un affront.

Sur une questions des disciples quant à celui qui sera le plus grand dans le royaume des cieux, voici la réponse de Jésus :

Matthieu 18 : A ce moment-là, les disciples s'approchèrent de Jésus et dirent: «Qui donc est le plus grand dans le royaume des cieux?» ² Jésus appela un petit enfant, le plaça au milieu d'eux ³ et dit: «Je vous le dis en vérité, si vous ne vous convertissez pas et si vous ne devenez pas comme les petits enfants, vous n'entrerez pas dans le royaume des cieux. ⁴ C'est pourquoi, celui qui se rendra humble comme ce petit enfant sera le plus grand dans le royaume des cieux, ⁵ et celui qui accueille en mon nom un petit enfant comme celui-ci m'accueille moi-même.

La voie de la grandeur est celle de l'humilité dans le royaume des cieux. Dieu résiste aux orgueilleux mais fait grâce aux humbles. Voici un autre passage qui lui est similaire :

Marc 9 : ³³ Ils arrivèrent à Capernaüm. Lorsqu'il fut dans la maison, Jésus leur demanda: «De quoi discutiez-vous en chemin?» ³⁴ Mais ils gardèrent le silence, car en chemin ils avaient discuté entre eux pour savoir qui était le plus grand. ³⁵ Alors il s'assit, appela les douze et leur dit: «Si quelqu'un veut être le premier, il sera le dernier de tous et le serviteur de tous.» ³⁶ Il prit un petit enfant, le plaça au milieu d'eux et, après l'avoir pris dans ses bras, il leur dit: ³⁷ «Celui qui accueille en mon nom un de ces petits enfants, c'est moi-même qu'il accueille, et celui qui m'accueille, ce n'est pas moi qu'il accueille, mais celui qui m'a envoyé.»

Pour être le premier dans le royaume, il faut se faire le serviteur de tous. Jésus n'a donc pas indiqué qu'il n'a pas de rang mais que le rang n'est pas établi comme ici-bas. Voici un autre passage qui confirme cette règle :

Luc 14 : ⁷ Il adressa ensuite une parabole aux invités, en voyant qu'ils choisissaient les meilleures places. Il leur dit : ⁸ « Lorsque tu es invité par quelqu'un à des noces, ne te mets pas à la meilleure place, de peur qu'il n'y ait parmi les invités une personne plus importante que toi ⁹ et que celui qui vous a invités l'un et l'autre ne vienne te dire: 'Laisse-lui la place!' Tu aurais alors la honte d'aller occuper la dernière place. ¹⁰ Mais lorsque tu es invité, va te mettre à la dernière place, afin qu'au moment où celui qui t'a invité arrive, il te dise: 'Mon ami, monte plus haut.' Alors tu seras honoré devant [tous] ceux qui seront à table avec toi. ¹¹ En effet, toute personne qui s'élève sera abaissée, et celle qui s'abaisse sera élevée.»

L'humilité est donc le critère premier pour occuper le premier rang. Voici un autre passage des écritures où Jésus illustre cette règle.

Jean 13 : ¹² Après leur avoir lavé les pieds, il reprit ses vêtements, se remit à table et leur dit: « Comprenez-vous ce que je vous ai fait? ¹³ Vous m'appelez Maître et Seigneur, et vous avez raison, car je le suis. ¹⁴ Si donc je vous ai lavé les pieds, moi, le Seigneur et le Maître, vous devez aussi vous laver les pieds les uns aux autres, ¹⁵ car je vous ai donné un exemple afin que vous fassiez comme je vous ai fait. ¹⁶ En vérité, en vérité, je vous le dis, le serviteur n'est pas plus grand que son seigneur, ni l'apôtre plus grand que celui qui l'a envoyé. ¹⁷ Si vous savez cela, vous êtes heureux, pourvu que vous le mettiez en pratique.

Matthieu 23 : ⁸ Mais vous, ne vous faites pas appeler maîtres, car un seul est votre maître, [c'est le Christ,] et vous êtes tous frères. ⁹ N'appelez personne sur la terre votre père, car un seul est votre Père, c'est celui qui est au ciel. ¹⁰ Ne vous faites pas appeler chefs, car un seul est votre chef, c'est le Christ. ¹¹ Le plus grand parmi vous sera votre serviteur. ¹² Celui qui s'élèvera sera abaissé et celui qui s'abaissera sera élevé.

Cette règle est tellement importante que celle-ci a changé le cours de l'histoire. Le premier qui a violé cette règle s'est vu attribuer le titre de l'auteur de la plus grande félonie. Celle-ci a conduit à toutes les chutes qui ont suivies. Son origine remonte avant le premier homme.

Esaïe 14 : ¹³ » Tu disais dans ton cœur: 'Je monterai au ciel, je hisserai mon trône au-dessus des étoiles de Dieu et je siégerai sur la montagne de la rencontre, à l'extrême nord. ¹⁴ Je monterai au sommet des nuages, je ressemblerai au Très-Haut.' ¹⁵ » Pourtant, tu as été précipité dans le séjour des morts, dans les profondeurs de la tombe.

Celui qui a voulu s'élever au-dessus des autres anges, au-dessus des étoiles de Dieu, au-dessus de la montagne de la rencontre, à l'extrême nord, avec l'orgueil de ressembler à Dieu, celui-là même a été abaissé au plus bas niveau qui soit, au-centre de la terre, au trou sans fond.

Apocalypse 20 : ² Il s'empara du dragon, le serpent ancien, qui est le diable et Satan, l'enchaîna pour 1000 ans ³ et le jeta dans l'abîme. Il ferma et scella l'entrée au-dessus de lui afin qu'il n'égare plus les nations, jusqu'à ce que les 1000 ans soient passés. Après cela, il faut qu'il soit relâché pour un peu de temps.

L'homme qui a voulu s'élever de la même manière est passé par la même condamnation.

Genèse 3 : ⁴ Le serpent dit alors à la femme: « Vous ne mourrez absolument pas, ⁵ mais Dieu sait que, le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront et vous serez comme Dieu: vous connaîtrez le bien et le mal.»

Genèse 3 : ¹⁹ C'est à la sueur de ton visage que tu mangeras du pain, et ce jusqu'à ce que tu retournes à la terre, puisque c'est d'elle que tu as été tiré. Oui, tu es poussière et tu retourneras à la poussière.»

Quelle a été la réponse de Christ? Il s'est humilié pour nous racheter. Il a quitté son trône, son prestige, le royaume de son Père afin d'épouser la condition des hommes. Étant riche, il s'est fait pauvre pour moi.

2 Corinthiens 8 : ⁹ En effet, vous connaissez la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ: pour vous il s'est fait pauvre alors qu'il était riche, afin que par sa pauvreté vous soyez enrichis.

Philippiens 2 : ⁵ Que votre attitude soit identique à celle de Jésus-Christ: ⁶ lui qui est de condition divine, il n'a pas regardé son égalité avec Dieu comme un butin à préserver,⁷ mais il s'est dépouillé lui-même en prenant une condition de serviteur, en devenant semblable aux êtres humains. Reconnu comme un simple homme, ⁸ il s'est humilié lui-même en faisant preuve d'obéissance jusqu'à la mort, même la mort sur la croix. ⁹ C'est aussi pourquoi Dieu l'a élevé à la plus haute place et lui a donné le nom qui est au-dessus de tout nom ¹⁰ afin qu'au nom de Jésus chacun plie le genou dans le ciel, sur la terre et sous la terre ¹¹ et que toute langue reconnaisse que Jésus-Christ est le Seigneur, à la gloire de Dieu le Père.

La raison pour laquelle Jésus est élevée au-dessus de tout nom et qu'il occupe le premier rang, c'est, que du sommet où il était, il est descendu le plus bas. Il a été prêt à tout perdre afin de tout donner. C'est comme cela que l'on obtient le premier rang suivant les règles du royaume des cieux.

L'ancien testament ne manque pas d'exemples pour désigner le Messie comme le serviteur dans de nombreuses prophéties. En voici quelques exemples :

Ésaïe 52 :13 Mon serviteur réussira. Il grandira et gagnera en importance, il sera très haut placé.

Ésaïe 53 :11 Après tant de trouble, il verra la lumière et sera satisfait. Par sa connaissance, mon serviteur juste procurera la justice à beaucoup d'hommes; c'est lui qui portera leurs fautes.

Zacharie 3 :8 ⁸ Ecoute donc, Josué, grand-prêtre, toi et tes compagnons qui sont assis devant toi, car ce sont des hommes qui serviront de signes. Je ferai venir mon serviteur, le germe.

Être serviteur est une exigence essentielle afin de devenir prêtre de Dieu durant le millénium. En effet, voici comment Ésaïe a prophétisé sur cette période :

Ésaïe 61 :6 Quant à vous, on vous appellera «prêtres de l'Eternel», on vous dira: «serviteurs de notre Dieu». Vous mangerez les ressources des nations et vous tirerez profit de leur gloire.

La voie conduisant au premier rang passe par l'humilité et le service. Voici encore comment Jésus s'exprime à cet effet :

Marc 10 : ³⁵ Jacques et Jean, les fils de Zébédée, s'approchèrent de Jésus et lui dirent: «Maître, nous voudrions que tu fasses pour nous ce que nous te demanderons.» ³⁶ Il leur dit: «Que voulez-vous que je fasse pour vous?» ³⁷ «Accorde-nous, lui dirent-ils, d'être assis l'un à ta droite et l'autre à ta gauche, quand tu seras dans ta gloire.» ³⁸ Jésus leur répondit: «Vous ne savez pas ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la coupe que je vais boire ou être baptisés du baptême dont je vais être baptisé?» «Nous le pouvons», dirent-ils. ³⁹ Jésus leur répondit: «Vous boirez en effet la coupe que je vais boire et vous serez baptisés du baptême dont je vais être baptisé. ⁴⁰ Mais quant à être assis à ma droite ou à ma gauche, cela ne dépend pas de moi et ne sera donné qu'à ceux pour qui cela est préparé.» ⁴¹ Après avoir entendu cela, les dix autres commencèrent à s'indigner contre Jacques et Jean. ⁴² Jésus les appela et leur dit: «Vous savez que ceux que l'on considère comme les chefs des nations dominant sur elles et que leurs grands les tiennent sous leur pouvoir. ⁴³ Ce n'est pas le cas au milieu de vous, mais si quelqu'un veut être grand parmi vous, il sera votre serviteur; ⁴⁴ et si quelqu'un veut être le premier parmi vous, qu'il soit l'esclave de tous. ⁴⁵ En effet, le Fils de l'homme est venu non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour beaucoup.»

Matthieu 23 : ⁸ Mais vous, ne vous faites pas appeler maîtres, car un seul est votre maître, [c'est le Christ,] et vous êtes tous frères. ⁹ N'appelez personne sur la terre votre père, car un seul est votre Père, c'est celui qui est au ciel. ¹⁰ Ne vous faites pas appeler chefs, car un seul est votre chef, c'est le Christ. ¹¹ Le plus grand parmi vous sera votre serviteur. ¹² Celui qui s'élèvera sera abaissé et celui qui s'abaissera sera élevé.

Luc 18 : ⁹ Il dit encore cette parabole, à l'intention de certaines personnes qui étaient convaincues d'être justes et qui méprisaient les autres: ¹⁰ «Deux hommes montèrent au temple pour prier; l'un était un pharisien, l'autre un collecteur d'impôts. ¹¹ Le pharisien, debout, faisait cette prière en lui-même: 'O Dieu, je te remercie de ce que je ne suis pas comme les autres hommes, qui sont voleurs, injustes, adultères, ou même comme ce collecteur d'impôts. ¹² Je jeûne deux fois par semaine et je donne la dîme de tous mes revenus.' ¹³ Le collecteur d'impôts, lui, se tenait à distance et n'osait même pas lever les yeux au ciel, mais il se frappait la poitrine en disant: 'O

Dieu, aie pitié de moi, qui suis un pécheur.' ¹⁴ Je vous le dis, lorsque ce dernier descendit chez lui, il était considéré comme juste, mais pas le pharisien. En effet, toute personne qui s'élève sera abaissée, et celle qui s'abaisse sera élevée.»

Matthieu 21 : ²⁸ »Qu'en pensez-vous? Un homme avait deux fils. Il s'adressa au premier et lui dit: 'Mon enfant, va travailler aujourd'hui dans ma vigne.' ²⁹ Il répondit: 'Je ne veux pas' mais, plus tard, il montra du regret et y alla. ³⁰ Le père s'adressa à l'autre et lui dit la même chose. Ce fils répondit: 'Je veux bien, seigneur', mais il n'y alla pas. ³¹ Lequel des deux a fait la volonté du père?» Ils répondirent: «Le premier.» Et Jésus leur dit: «Je vous le dis en vérité, les collecteurs d'impôts et les prostituées vous précéderont dans le royaume de Dieu, ³² car Jean est venu à vous dans la voie de la justice et vous n'avez pas cru en lui. En revanche, les collecteurs d'impôts et les prostituées ont cru en lui et vous, qui avez vu cela, vous n'avez pas ensuite montré de regret pour croire en lui.

La voie de l'humilité et du service conduit donc au premier rang dans le royaume des cieux. Il s'agit de conditions essentielles. Est-ce qu'il y a d'autres éléments qui permettent de se distinguer? Oui, il s'agit de la difficulté du parcours, des sacrifices que nous avons dû faire, de la place qu'on accorde au royaume des cieux dans notre vie.

Matthieu 19 : ²⁷ Pierre prit alors la parole et dit: «Voici, nous avons tout quitté et nous t'avons suivi. Que se passera-t-il pour nous?» ²⁸ Jésus leur répondit: «Je vous le dis en vérité, quand le Fils de l'homme, au renouvellement de toutes choses, sera assis sur son trône de gloire, vous qui m'avez suivi, vous serez de même assis sur douze trônes et vous jugerez les douze tribus d'Israël. ²⁹ Et toute personne qui aura quitté à cause de moi ses maisons ou ses frères, ses sœurs, son père, sa mère, sa femme, ses enfants ou ses terres, recevra le centuple et héritera de la vie éternelle. ³⁰ Bien des premiers seront les derniers et bien des derniers seront les premiers.

Jésus indique que la récompense sera au centuple en plus d'hériter la vie éternelle. Ainsi, ceux qui sont les premiers sur terre peuvent très bien se trouver les derniers dans le royaume des cieux. Nous regardons souvent comme grand ceux qui ont un ministère bien en vue où encore ceux qui réussissent bien financièrement sur terre. Il semble cependant y avoir un retour du balancier dans le royaume des cieux et ce retour commence dans les temps présents suivant l'évangile de Marc.

Marc 10 : ²⁸ Alors Pierre lui dit: «Nous avons tout quitté et nous t'avons suivi.» ²⁹ Jésus répondit: «Je vous le dis en vérité, personne n'aura quitté à cause de moi et à cause de la bonne nouvelle sa maison ou ses frères, ses sœurs, sa mère, son père, [sa femme,] ses enfants ou ses terres, ³⁰ sans recevoir au centuple, dans le temps présent, des maisons, des frères, des sœurs, des mères, des enfants et des terres, avec des persécutions et, dans le monde à venir, la vie éternelle. ³¹ Bien des premiers seront les derniers et bien des derniers seront les premiers.»

Combien d'entre nous avons été rejeté de leur famille après avoir reçu l'évangile? Combien ont été mis à la porte de leur maison ou exclu de leur héritage? Combien ont quitté leur patrie? Mais quelle famille avons-nous reçue en Christ! Il s'agit d'un lien plus fort que la chair et d'une famille si grande qu'on ne puisse la dénombrer. Nous sommes accueillies dans plus de maison qui nous permettait de l'espérer avant de venir à Christ. Et ceux qui ont quitté des terres comme Abraham ont reçu un pays en héritage. Dieu sait récompenser les siens. Si l'image du terrestre n'est qu'un sombre reflet de ce qui est céleste, combien grande sont les récompenses et d'une durée éternelle!

Donc, si l'on suit la logique des versets qui précèdent, il y a un système de rang dans le royaume des cieux. Tous ne sont pas égaux. Il y a des premiers et des derniers, des grands et des petits, des personnes élevées et d'autres abaissées. Si tel est le cas, un système hiérarchique devrait déjà s'observer dès à présent dans le royaume. On observe effectivement que c'est le cas lorsqu'on examine les anges. Les anges ne sont pas tous égaux. Il existe un système d'échelon organisé parmi ceux-ci alors que Dieu demeure à la tête.

Jean 12 : ³¹ C'est maintenant qu'a lieu le jugement de ce monde; c'est maintenant que le prince de ce monde va être jeté dehors.

1 Corinthiens 15 : ²⁴ Ensuite viendra la fin, quand il remettra le royaume à celui qui est Dieu et Père, après avoir anéanti toute domination, toute autorité et toute puissance.

Éphésiens 3 : ¹⁰ Ainsi, les dominations et les autorités dans les lieux célestes connaissent maintenant par le moyen de l'Eglise la sagesse infiniment variée de Dieu,

Colossiens 1 : ¹⁶ En effet, c'est en lui que tout a été créé dans le ciel et sur la terre, le visible et l'invisible, trônes, souverainetés, dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui.

Colossiens 2 : ¹⁰ Vous avez tout pleinement en lui, qui est le chef de toute domination et de toute autorité... ¹⁵ Il a ainsi dépouillé les dominations et les autorités et les a données publiquement en spectacle en triomphant d'elles par la croix.

Hébreux 2 : ⁵ En effet, ce n'est pas à l'autorité d'anges que Dieu a soumis le monde à venir dont nous parlons. ⁶ Quelqu'un a d'ailleurs rendu quelque part ce témoignage: *Qu'est-ce que l'homme, pour que tu te souviennes de lui, ou le fils de l'homme, pour que tu prennes soin de lui?* ⁷ Tu l'as abaissé pour un peu de temps au-dessous des anges, tu l'as couronné de gloire et d'honneur [et tu lui as donné la domination sur ce que tes mains ont fait], ⁸ tu as tout mis sous ses pieds.^[a] En effet, en lui soumettant toute chose, Dieu n'a rien laissé qui échappe à son autorité. Maintenant pourtant, nous ne voyons pas encore que tout lui soit soumis. ⁹ Toutefois, celui qui a été abaissé pour un peu de temps au-dessous des anges, Jésus, nous le voyons couronné de gloire et d'honneur à cause de la mort qu'il a soufferte. Ainsi, par la grâce de Dieu, il a connu la mort pour tout être humain.

Le royaume des cieux comprend donc un système hautement hiérarchisé. Nous connaissons l'existence d'archanges et d'anges, de chérubins et de séraphins, les trônes, les souverainetés, les dominations et les autorités. Cette classification existe tant dans le royaume de la lumière que dans le royaume des ténèbres. C'est d'ailleurs parce que Satan a voulu élever son trône au-dessus du trône de Dieu comme vu précédemment que toute cette lutte de pouvoir a commencé et que l'homme destiné à être élevé au-dessus des anges a été entraîné dans ce combat.

Éphésiens 6 : ¹² En effet, ce n'est pas contre l'homme que nous avons à lutter, mais contre les puissances, contre les autorités, contre les souverains de ce monde de ténèbres, contre les esprits du mal dans les lieux célestes.

Jude 1 : ⁹ Or, lorsqu'il discutait avec le diable et lui disputait le corps de Moïse, l'archange Michel n'a pas osé porter de jugement insultant contre lui mais a dit: «Que le Seigneur te punisse!»

Genèse 3 : ²⁴ Après avoir chassé Adam, il posta à l'est du jardin d'Eden les chérubins qui agitent une épée flamboyante pour garder le chemin de l'arbre de vie.

Ésaïe 6 : ² Des séraphins se tenaient au-dessus de lui. Ils avaient chacun six ailes: deux dont ils se couvraient le visage, deux dont ils se couvraient les pieds et deux dont ils se servaient pour voler.

Jude 1 : ⁶ Quant aux anges qui n'ont pas conservé leur rang mais ont abandonné leur demeure propre, il les a enchaînés éternellement dans les ténèbres pour le jugement du grand jour.

Finalement, le système établi par Dieu sur terre est également hiérarchisé. Il y avait d'abord le grand-prêtre ou le souverain sacrificateur, qui sera remplacé par Jésus dans le siècle à venir, suivi des prêtres, des lévites, du peuple d'Israël puis les autres nations. Notons que seul le grand-prêtre pouvait entrer dans le lieu très saint une fois par année. Les prêtres se trouvaient dans le lieu saint. Les Lévites campent autour de la tente de la rencontre et le peuple autour des Lévites chacun selon le camp de sa tribu. En promettant à ses apôtres qu'ils seront assis sur des trônes pour exercer le jugement, en promettant la prêtrise et la royauté à ceux qui auront part à la première résurrection, nous voyons l'établissement d'un système hiérarchique. La prêtrise est aussi observée durant le millénium. Bien que le livre de l'Apocalypse indique que ceux qui viendront régner avec Christ durant le millénium seront prêtres et rois, le livre d'Ésaïe laisse entendre que la prêtrise sera hiérarchisée car il distingue les prêtres et les Lévites parmi ceux provenant des nations.

Hébreux 4 : ¹⁴ Ainsi, puisque nous avons un souverain grand-prêtre qui a traversé le ciel, Jésus, le Fils de Dieu, restons fermement attachés à la foi que nous professons.

Exode 28 : ² »Tu feras à ton frère Aaron des vêtements sacrés pour marquer son importance et son rang.

Exode 28 : ⁴⁰ »Pour les fils d'Aaron tu feras des tuniques ainsi que des ceintures et des coiffes pour marquer leur importance et l'honneur de leur rang.

Hébreux 9 : ⁶ L'ensemble étant ainsi disposé, les prêtres qui font le service entrent en tout temps dans la première partie du tabernacle. ⁷ Mais dans la seconde, seul le grand-prêtre entre, et ce une fois par an, non sans y apporter du sang qu'il offre pour lui-même et pour les péchés du peuple.

Nombre 1 : ⁵² Les Israélites camperont chacun dans son camp, chacun près de son étendard, selon leurs corps d'armée. ⁵³ Les Lévites, quant à eux, camperont autour du tabernacle du témoignage afin que ma colère n'éclate pas contre l'assemblée des Israélites. Les Lévites auront la responsabilité du tabernacle du témoignage.»

Ésaïe 66 : ¹⁸ Moi, je connais leurs actes et leurs pensées. Je viens rassembler toutes les nations de toutes les langues; elles viendront et verront ma gloire... ²¹ Parmi eux aussi, je prendrai des prêtres et des Lévites, dit l'Éternel.

Nous distinguons cette même forme d'hierarchie dans les écritures dans le millénium. Le même feu qui détruisait la désobéissance apparaît à nouveau.

Nombres 1 : ⁵¹ Quand le tabernacle partira, les Lévites le démonteront; quand le tabernacle campera, les Lévites le dresseront. Si quelqu'un d'autre s'en approche, il sera puni de mort.

Apocalypse 20 : ⁷ Quand les 1000 ans seront passés, Satan sera relâché de sa prison ⁸ et il sortira pour égarer les nations qui sont aux quatre coins de la terre, Gog et Magog, afin de les rassembler pour la guerre; elles sont aussi nombreuses que le sable de la mer. ⁹ Ils montèrent sur toute la surface de la terre et ils encerclèrent le camp des saints et la ville bien-aimée. Mais un feu [venu de Dieu] descendit du ciel et les dévora. ¹⁰ Le diable, qui les égarait, fut jeté dans l'étang de feu et de soufre où sont la bête et le prétendu prophète. Et ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles.

Tous les passages étudiés permettent de croire à un système hiérarchisé du royaume des cieux. Même les places à gauche et à droite de Jésus sont déjà réservées. Il y a un système de mérite qui ne se mesure pas suivant le système de valeurs d'ici-bas. L'humilité, le service, l'encouragement dans la foi, l'observance des prescriptions et l'enseignement véridique des écritures semblent tous des éléments qui permettent de se distinguer dans cette hiérarchie de ce royaume. La grandeur ne se mesurera pas dans sa connaissance du Seigneur car celle-ci sera universelle mais bien dans l'autorité et la proximité de l'accès au service de Dieu. Tous n'auront pas les mêmes accès et les mêmes rôles.

Hébreux 8 : ¹¹ *Personne n'enseignera plus son concitoyen ni son frère en disant: 'Tu dois connaître le Seigneur!' car tous me connaîtront, depuis le plus petit jusqu'au plus grand d'entre eux.*

Apocalypse 11 : ¹⁸ Les nations se sont irritées, mais ta colère aussi est venue; voici le moment de juger les morts, de récompenser tes serviteurs les prophètes, les saints et ceux qui craignent ton nom, petits et grands, et de détruire ceux qui détruisent la terre.»

Luc 13 : ²⁹ On viendra de l'est et de l'ouest, du nord et du sud, et l'on se mettra à table dans le royaume de Dieu. ³⁰ Certains parmi les derniers seront les premiers, et d'autres parmi les premiers seront les derniers.»

Que fait Dieu pendant le millénium? Il récompense ses serviteurs. Il leur donne le premier rang.

Apocalypse 5 : ¹⁰ Tu as fait d'eux des rois et des prêtres pour notre Dieu, et ils régneront sur la terre.»

Apocalypse 11 : ¹⁸ Les nations se sont irritées, mais ta colère aussi est venue; voici le moment de juger les morts, de récompenser tes serviteurs les prophètes, les saints et ceux qui craignent ton nom, petits et grands, et de détruire ceux qui détruisent la terre.»

Apocalypse 12 : ¹¹ Ils l'ont vaincu grâce au sang de l'Agneau et grâce à la parole de leur témoignage, et ils n'ont pas aimé leur vie au point de craindre la mort.

Apocalypse 20 : ⁴ Ensuite je vis des trônes, et ceux qui s'y assirent reçurent le pouvoir de juger. Je vis aussi l'âme de ceux qui avaient été décapités à cause du témoignage de Jésus et à cause de la parole de Dieu, tous ceux qui n'avaient pas adoré la bête ni son image et qui n'avaient pas reçu sa marque sur le front ni sur la main. Ils revinrent à la vie et ils régnèrent avec Christ pendant 1000 ans. ⁵ [Les autres morts ne revinrent pas à la vie avant que les 1000 ans soient passés.] C'est la première résurrection. ⁶ Heureux et saints ceux qui ont part à la première résurrection! La seconde mort n'a pas de pouvoir sur eux, mais ils seront prêtres de Dieu et de Christ et ils régneront avec lui pendant 1000 ans.

Esaïe 66 : ¹⁸ Car moi, je [connais bien] leurs desseins et leurs actes. Voici, je vais venir rassembler tous les peuples et des gens de toutes langues. Ils viendront et verront ma gloire... ²⁰ Et ils ramèneront, de chez tous les peuples, tous ceux qui sont vos frères sur des chevaux, des chars ou des chariots couverts, sur le dos des mulets ou sur des dromadaires jusqu'à Jérusalem, à ma montagne sainte, comme une offrande à l'Eternel: ce sera une offrande, dit l'Eternel, semblable à celles qu'apportent les Israélites, dans des récipients purifiés, au temple de l'Eternel. ²¹ Et même, parmi eux, j'en prendrai certains pour être des prêtres ou des lévites, dit l'Eternel.